

News Release

Communiqué

Minister for
International
Trade



Ministre du
Commerce
extérieur

N^o 128

Le 5 juin 1989

LE MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR PARTICIPE
À UNE RÉUNION DES MINISTRES DU COMMERCE DE
LA QUADRILATÉRALE AUX PAYS-BAS

La Haye -- Le ministre du Commerce extérieur, John C. Crosbie, a participé à une réunion des ministres du Commerce de la Quadrilatérale (Canada, Communauté européenne, Japon et États-Unis) tenue à La Haye (Pays-Bas) du 2 au 4 juin 1989. Cette réunion, qu'accueillait Frans Andriessen, vice-président et commissaire aux Relations extérieures de la Commission européenne, regroupait l'ambassadeur Carla Hills, représentante au Commerce des États-Unis, le vice-ministre japonais du MITI, M. Muraoka, de même que le ministre Crosbie. La rencontre a offert une excellente possibilité de discussions productives sur les grands problèmes du système commercial international et sur l'état d'avancement des négociations commerciales multilatérales du Cycle d'Uruguay.

La rencontre s'est tenue immédiatement après la Réunion ministérielle de l'OCDE qui, tenue à Paris, avait permis de discuter d'un certain nombre de développements commerciaux préoccupants, notamment l'utilisation par les États-Unis de la Section 301 de la Loi sur le commerce et la compétitivité. M. Crosbie a déclaré que la réunion de La Haye a permis un utile échange de vues sur ces développements. "Les membres de la Quadrilatérale ont une responsabilité toute particulière à l'égard du système commercial multilatéral, et tout ce que nous faisons devrait viser à renforcer le GATT plutôt qu'à l'affaiblir. Nous devons éviter les mesures unilatérales ou toutes autres actions non conformes aux obligations que les membres ont contractées au GATT". Le Ministre a particulièrement insisté sur la nécessité que les pays de la Quadrilatérale respectent le système du GATT pour le règlement des différends, ajoutant que "nous discréditerons le système si nous ne sommes pas prêts à adopter et à appliquer les décisions des groupes spéciaux du GATT".

.../2

Canada

Les ministres ont eu des discussions particulièrement fructueuses sur l'Uruguay Round. Tous les participants se sont fermement engagés à poursuivre vigoureusement les négociations courantes jusqu'à leur achèvement prévu pour la fin de 1990. Les ministres ont passé en revue toute la gamme des questions faisant l'objet d'une négociation et ont confirmé leur intention de présenter dans les tous prochains mois des propositions spécifiques dans tous les domaines de la négociation. Pendant cet examen général, M. Crosbie a souligné les intérêts du Canada dans les négociations sur l'agriculture, les subventions, les droits compensateurs et l'accès aux marchés, qui en sont maintenant à la phase de négociation détaillée.

Les ministres de la Quadrilatérale ont discuté en détail de l'investissement, de la propriété intellectuelle et des services. En introduisant la question des services, le ministre Crosbie a déclaré: "C'est une question cruciale pour l'Uruguay Round. Les services constituent un secteur extrêmement important de nos économies et un élément croissant du commerce international. Il me semble essentiel que nous établissions des règles claires qui permettront au Canada de tirer profit de l'expérience de libéralisation du commerce des services que lui a donnée l'Accord de libre-échange."